

*Propos de vedettes*

# "J'adore Félix... et vos sandwiches" (Georges Brassens)

(Propos recueillis par Jean Laurac)



Lorsque GEORGES BRASSENS est arrivé à Dorval, quelques artistes montréalais ont été l'accueillir dont son grand ami FELIX LECLERC, DENYSE FILIATRAULT, JACQUES LORAIN et JACQUES DESROSIERS.

Mon succès, je le dois en quelque sorte à Félix Leclerc, déclare Georges Brassens. En effet, c'est l'un des premiers à avoir chanté à Paris avec sa guitare, mais sans aucune mise en scène. Son immense succès a convaincu les producteurs de music-halls de tenter l'aventure avec d'autres auteurs-compositeurs, dont moi !

D'ailleurs, lorsqu'en compose des chansons et qu'en les interprète, ce sont elles qu'il faut mettre en avant, pas le personnage qui chante. Ainsi, lorsque je parais sur une scène, le public doit m'oublier pour ne voir que mes chansons...

## Un misogyne ?

Parce que je disais du mal de quelques femmes dans certaines chansons, on s'est imaginé que j'étais misogyne. C'est pas vrai ! Dans toutes mes chansons, j'essaie simplement de traduire la vie comme je la vois, avec ses beaux côtés et les autres.

Mes chansons, elles sont un peu comme moi, à mon image. Parfois devant une femme, je suis terriblement timide, tandis que devant d'autres je me comporte comme une brute ! Mais mes chansons ne sont pas de la méchanceté. Je ne suis pas un gars méchant, moi ! "Une jolie fleur" par exemple, c'est l'histoire d'un homme qui a été contrarié par une femme. Ce sont des choses qui arrivent dans la vie. Si quelqu'un affirme le contraire, c'est qu'il n'a jamais connu une femme !

D'ailleurs, j'ai composé plusieurs chansons qui sont très gentilles pour la femme !

## Pas de cinéma

J'ai déjà tourné un film avec René Clair, "Portes des Lilas", mais je n'ai pas aimé cette expérience. D'ailleurs, je savais au départ que ce serait mauvais. Mais c'est un copain, René Fallet, qui avait écrit le livre "La Grande Ceinture" d'où le film a été tiré et il a insisté pour que je joue dedans: je ne pouvais pas lui refuser cela...

Mais je n'aime pas travailler en groupe. Je ne suis pas fait pour cela. Je ne tenterai pas de nouvelles expériences de ce côté-là. Je préfère de beaucoup chanter!

Côté chanson, je suis certain que tous ceux qui ont quelque chose à dire, qui ont quelque valeur, arrivent toujours à percer dans la vie. Ça peut prendre du temps, mais le public va finir par les reconnaître!

Quant aux autres, ils peuvent connaître un certain succès pendant quelque temps, mais ils finiront par disparaître, car ils sont simplement tributaires d'une mode quelconque!

J'aime mon séjour au Canada. Maintenant que j'ai fait le premier pas, le plus difficile, je reviendrai. Il y a une chose surtout qui me plaît ici, à n'importe quelle heure du jour ou de la nuit, on peut entrer dans un restaurant et commander un sandwich. C'est formidable. De plus, il paraît qu'il y a des machines spéciales: on insère de la monnaie dedans et la nourriture est prête à être mangée: ça me plaît, cette idée!